


Vous pouvez prendre rendez-vous avec 
Viviane GODEBERT. Elle vous recevra ou 
vous orientera vers l’un de ses Adjoints 
ou Conseillers délégués que vous pouvez 
rencontrer en Mairie, sur rendez-vous.

Les Permanences

Renseignements pratiques

Mairie Lundi, Mercredi, Jeudi & Vendredi de 9h à 12h et de 
15h à 17h30 - Mardi de 15hà 17h30
Samedi de 9h à 12h.  
Tél : 02 98 48 40 09 
courriel : mairie@locmaria-plouzane.fr
Site : http://www.locmaria-plouzane.fr 

Services Techniques Lundi au Vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 
17h30. 
Tél : 02 98 48 57 22 

Correspondants presse 
locale

OUEST-FRANCE : Arnaud QUENTRIC
Tél :  07 83 96 02 29
courriel : arnaud.quentric@hotmail.com
LE TELEGRAMME : Michèle CESSOU 
Tél : 06 73 12 19 21 – 
courriel : cessoumich@gmail.com

Viviane GODEBERT - Maire

Service Périscolaire Lundi au Vendredi de 7h15 à 19h, fermé le mercredi
Tél : 02 98 48 44 07 - 
courriel : restauration-scolaire@locmaria-plouzane.fr

Directeur de la publication : Viviane Godebert
Relecture et Réalisation : Commission 
Communication et Service Communication

Crédits photos : Mairie  
Correspondants presse & Associations locales 
Diffusion : Elus et bénévoles ; Tirage : 2 400 ex
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Philippe MÉON   
Finance & Ressources humaines

Frédérique CLECH  
Associations, Sports, Enfance & 
Jeunesse

Bernard LE BIS  
Bâtiments, Espaces Verts & Travaux

Isabelle GIBAULT  
Culture, Animation, Patrimoine, 
Tourisme

Florent BÉGOC  
Éducation, Enfance & Jeunesse

Julie LE ROUX   
Vie sociale et solidaire

Jean-Michel ABARNOU   
Urbanisme, Environnement & 
Transition énergétique et écologique

Dé
lé

gu
és Jean-Michel GUENEUGUES 

Agriculture

Annie TALANDIER 
Agenda 30, Politiques de Proximité

Maison de l’enfance Accueil de Loisirs
Tél : 02 98 48 92 08
Relais Parents Assistantes Maternelles
Tél : 02 98 48 99 91
Multi-Accueil Les Lutins 
Tél : 02 98 48 40 71 
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Chères Lanvénécoises, 
Chers Lanvénécois,

Édito
Pennad-stur
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Viviane GODEBERT 
Maire de Locmaria-Plouzané,

Vice-Présidente au Pays d’Iroise Communauté, 
Vice-Présidente du SDIS 29

La rentrée 2023-2024
C’est avant tout celle des 488 élèves accueillis dans nos écoles et 
celle des deux nouveaux directeurs : M. Eric Kermarrec au groupe 
scolaire de Kériscoualc’h et M. Allan Laurin pour les écoles privées 
de Ste Anne et St Joseph. Nous leur souhaitons la bienvenue ainsi 
qu’à leurs équipes pédagogiques, au personnel et bénévoles des 
écoles. 
La rentrée, c’est aussi faire écho à la période estivale :
• A la surveillance des plages avec le SDIS 29 qui s’est déroulée 
dans les meilleures conditions de sécurité.
• Aux animations touristiques et culturelles, à la découverte du 
patrimoine local.
Le forum des associations a été un moment fort de convivialité.  
Les rencontres avec les bénévoles qu’ils soient associatifs ou à 
titre individuel sont toujours privilégiées, ne serait-ce que pour les 
remercier. C’est cette convivialité et ce plaisir de vivre à Locmaria-
Plouzané que nous partageons tous ensemble. 

Un conseil municipal des jeunes (CMJ) motivé
C’est aussi la rentrée pour les enfants élus au CMJ. Ils ont eu la joie 
d’inaugurer le parcours de santé à Kériscoualc’h. Ils préparent la fin 
d’année avec des actions intergénérationnelles en faveur des fêtes 
de fin d’année et de nos aînés. 

Un conseil municipal adultes actif 
Les conseillers municipaux adultes ont eu la satisfaction de voir 
aboutir la fin des travaux de la 2e phase de l’aménagement du 
bourg, place de la mairie. 
Les locataires de la résidence « Finistère Habitat » ont pris 
possession de leur logement.
La boulangerie « Damoilé » ouvrira avant Noël. Rappelons que la 
commune a acheté le local commercial pour le donner à bail à un 
professionnel boulanger. 
Nous espérons que tous les administrés seront satisfaits de cette 
nouvelle dynamique en centre-bourg.

Attention aux nouvelles règles de conduite des usagers sur 
la zone de rencontre limitée à 20 km/h (priorité aux piétons, 
liberté pour les cyclistes, vigilance pour les automobilistes 
avec priorité à droite de la rue de la Fontaine et de la rue 
de l’Arvor). 

Des outils de communication rénovés
Des changements sont intervenus pour améliorer la relation de 
proximité avec nos administrés :

• La mise en service du nouveau Site Internet, 
• Un « Mairie Hebdo » plus attractif,
• Des horaires d’ouverture de la mairie élargis.

Un plan de sobriété énergétique
Le coût de l’énergie et l’impérieuse nécessité d’en réduire la 
consommation a conduit à une réflexion réunissant l’ensemble 
des acteurs associatifs utilisateurs des bâtiments communaux, les 

élus et le personnel communal.  Un plan de sobriété décliné en 11 
actions a été validé.

Son application fait l’objet d’une évaluation permanente.

Des travaux à brève échéance
Pour améliorer le cadre de vie et le confort des usagers, deux 
chantiers vont démarrer:

• La réfection de la route de Goulven, avec piste mixte 
directionnelle piétons/vélos. Le marché de travaux est passé. Le 
rétrécissement de la chaussée devrait ralentir la vitesse parfois 
excessive sur ce tronçon de voie.
• La rénovation énergétique et la réhabilitation du groupe scolaire 
de Kériscoualc’h qui se poursuivra tout au long de l’année 2024 
dans les meilleures conditions. 

Des projets à l’étude
• La modification du PLU communal dont l’enquête publique 
s’ouvrira prochainement pour les habitants.
• Le PLUI-H (Plan Local d’Urbanisme Intercommunal-Habitat), 
à échéance 2025, qui se substituera aux PLU communaux des 
communes du Pays d’Iroise.
• La mise en gestion privée du camping municipal dont l’appel à 
candidatures pour une délégation de service public (DSP), pour cinq 
ans, est lancée, la commune percevant une redevance annuelle sur 
la gestion.
• L’agenda communal 2030.
• La résidence-séniors dont l’appel à projets est lancé. Les 
réponses sont attendues pour décembre 2023.
• La réfection de la route de la madeleine, avant son transfert à la 
Communauté de Communes du Pays d’Iroise. 

Cette période de rentrée ne nous fait pas oublier le drame qui a 
coûté la vie à Mr Dominique Bernard, professeur de français au lycée 
Gambetta d’Arras. Nos pensées vont vers lui ainsi qu’à sa famille, 
ses proches et aux trois autres victimes. La communauté éducative 
s’est trouvée en deuil. Nos enseignants incarnent la transmission 
et la permanence des principes qui fondent notre Nation. Nous leur 
devons un grand respect. Les élus et les services les accompagnent 
dans leurs missions de transmission et d’éducation. 

Pour conclure, j’exprime ma gratitude à l’ensemble de l’équipe 
municipale et au personnel communal - tous services confondus - 
pour leur implication, leur disponibilité et leur professionnalisme. 

Je vous souhaite une bonne rentrée 2023-2024. 

Très cordialement. 
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Actualités/ Keleier

INAUGURATION COEUR DE BOURG 
VENDREDI 29 SEPTEMBRE

Des années se sont écoulées depuis la pose de la première pierre 
symbolique de l’aménagement du bourg. Aujourd’hui, vient l’heure de 
son inauguration.

Locmaria-Plouzané est une commune attractive de par son cadre de vie, 
ses plages et ses sentiers côtiers. Elle est notamment plébiscitée par 
les personnes travaillant sur Saint-Renan et Brest. De par son étendue, la 
commune est divisée en deux, « L’Arvor et l’Argoat », son bourg se situant 
dans la partie nord de la commune. En 50 ans, elle a connu une forte 
progression de sa population en passant de 1 200 habitants en 1968 à 
5 242 en 2023.

Durant ces 10 dernières années et avec ses équipes municipales 
successives, Madame le Maire, Viviane GODEBERT, a mené une réflexion 
sur l’aménagement de l’hyper centre de la commune. L’objectif étant de 
créer un effet de centralité avec des aménagements paysagers de qualité, 
de sécuriser la zone, et de développer l’offre de services. Aujourd’hui, c’est 
un travail de long cours qui prend fin.
Le vendredi 29 septembre, ce fût un grand honneur d’accueillir le  
Sous-préfet, M. Jean-Philippe SETBON, accompagné de M. Michel CANEVET, 
Sénateur, M. Didier GUILLON, vice-président du Conseil Départemental 
du Finistère, Mme Marie-Christine LAINEZ, conseillère départementale du 
Finistère, M. André TALARMIN, président de Pays d’Iroise Communauté 
(PIC), ainsi que de nombreux partenaires et élu(e)s.

Il s’agissait de mettre à l’honneur les travaux d’aménagement du cœur de 
bourg, la construction du collectif de logements locatifs «Finistère Habitat» 
ainsi que le local communal qui accueillera fin novembre la boulangerie de 
caractère «Damoilé».

Cette réflexion globale a permis de nombreuses réalisations :
• Aménagement d’une aire de jeux, d’un skate Park et d’un terrain multisports 

à Ty Izella.
• Aménagement de la piste directionnelle piétons/vélos derrière le cimetière 

pour la liaison route de Plouzané et Ty Izella.
• Acquisition d’une maison pour installer un distributeur de billets et une agence 

immobilière.
• Réalisation de la résidence Oyat (12 logements) avec « Aiguillon Construction » 

après démolition d’une friche. La commune a acheté les locaux du RDC pour 
y installer 4 professionnels de santé.

• Construction, reconstruction de la mairie après démolitions partielles et 
installation de l’agence postale.

• Aménagement de locaux professionnels dans l’ex « mairie provisoire ».
• Démolition d’une vieille maison à l’arrière de la mairie.
• Aménagement de la résidence ‘Finistère Habitat» (4 logements) avec 

acquisition du local en rez-de-chaussée à vocation de boulangerie.



 

 

N°66 Novembre 2023 5

• Aménagement des espaces publics, parkings, cheminements doux.
Le coût total de cette opération s’élève à 4 206 846 € HT elle a été subventionnée à hauteur de 624 652 €. Dès lors, cette inauguration fût 
pour Viviane GODEBERT, l’occasion de remercier les services de l’Etat, de la Région, du Département, de la CCPI, les administrés (principaux 
financeurs), les entreprises et professionnels libéraux, les équipes municipales et services municipaux qui ont œuvré à la bonne réussite de ce 
projet.

« Ensemble, nous pouvons être fiers d’avoir contribué à la transformation du bourg de Locmaria-Plouzané »

Actualités/ Keleier

Viviane GODEBERT, Maire
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Actualités/ Keleier

L’école publique de Kériscoualc’h, qui accueille annuellement plus de 330 élèves de tous niveaux, est confrontée à un défi significatif : sa 
rénovation thermique. Le bâtiment, construit en 1978 et étendu en 2002 et 2004, a été identifié comme le plus énergivore du parc communal. 
En conséquence, sa rénovation énergétique revêt une importance cruciale (inscrite par ailleurs dans le cadre du plan de sobriété communal).
Le diagnostic, la concertation et les recommandations d’Energ’ence ont été au cœur du processus. Ce travail a été mené en étroite collaboration 
avec la direction de l’école, le corps enseignant, les parents d’élèves, les élus, les agents territoriaux, le maître d’œuvre et les bureaux d’études 
associés, garantissant ainsi une approche réfléchie et éclairée.
Le projet de rénovation énergétique englobe un ensemble de travaux, tels que la démolition, le désamiantage, la maçonnerie, les menuiseries 
extérieures en aluminium, l’étanchéité, l’isolation thermique par l’extérieur, les menuiseries intérieures (cloisons sèches), les revêtements de sol 
souples, les plafonds suspendus, la peinture ravalement, ainsi que les lots techniques essentiels.
Le coût total de cette entreprise, hors taxes, s’élève à 1 694 466 €. Le démarrage des travaux est planifié pour janvier 2024. Cette étape 
représente le commencement d’une transformation majeure pour cette école, visant à la moderniser, à la rendre plus économe en énergie et à 
créer un environnement d’apprentissage adapté aux besoins actuels. 

RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE DE L’ÉCOLE KÉRISCOUALC’H

Les bénévoles en action pour le nettoyage des cimetières 

Depuis quelques mois, un groupe 
de bénévoles s’est formé dans la 
commune de Locmaria Plouzané 

pour aider à entretenir les cimetières de 
la commune. Ce groupe dynamique a 
investi les lieux au cours des 3 dernières 
semaines à raison de 4 matinées. Ceux-
ci ont désherbé les allées et les inter 
tombes dans le cimetières du bourg, 
mais aussi celui de Saint-Sébastien. 
Nous ne pouvons plus utiliser de 
désherbant chimique pour l’entretien 
des cimetières. Chaque propriétaire de 
concession est en charge de l’entretien 
autour des tombes. Plusieurs opérations 
similaires sont prévues dans l’année. 
Nous cherchons toujours des bénévoles. 
N’hésitez pas à vous joindre au groupe. 
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UN NOUVEAU SITE INTERNET EN 
LIGNE DEPUIS DE 17 SEPTEMBRE

Actualités/ Keleier

La communication digitale est devenue ces dernières années un 
outil essentiel à la visibilité des enjeux touristiques, associatifs, 
sociaux ou encore économiques dans laquelle s’inscrivent les 

collectivités territoriales. 
C’est dans ce cadre, qu’il a été décidé de réinventer notre communication 
en créant, tout d’abord un compte Facebook, actif depuis 2020, puis 
en mettant en ligne un nouveau site Internet depuis le 17 septembre 
dernier. Afin d’afficher une identité de territoire et de mutualiser les 
coûts, il nous a paru essentiel de mener ce projet en commun avec le 
Pays d’Iroise Communauté. 
En octobre 2021, l’agence Silaos spécialisée en expertise et 
architecture digitale est choisie pour accompagner le PIC et les 
communes dans cette réflexion. Le principe d’usine à sites est né : 
un site amiral pour le PIC avec ses sites satellites (tourisme, école de 
musique …) décliné en mini-sites pour les 10 communes adhérentes 
au projet. En avril 2022, au terme de la consultation et des auditions 
des candidats, l’agence de communication « La Jungle » est retenue 
pour la création et la maintenance des sites des communes inscrites 
au groupement de commande. S’en suit une période de création avec 

la présentation des maquettes et leur modification. La nôtre sera 
validée en décembre 2022 et partira en production. Il faudra encore 
patienter quelques mois avant de pouvoir créer les pages du site. Les 
contributions sont faites en interne par un agent de la mairie. 

Comment fonctionne le site ?
Sur la page d’accueil, vous accéder aux différents items d’entrée 
du site et aux accès rapides, comme le mairie-hebdo. Vous pouvez 
consulter les dernières actualités et les événements à venir.
Si vous souhaitez entrer en contact avec la mairie, il vous suffit de 
renseigner le formulaire mis à votre disposition dans « nous écrire ». Il 
sera transmis au service concerné par votre demande.
Ce site vous est dédié. Il a été conçu pour vous guider, vous 
renseigner, vous informer, … Une base documentaire sur la commune, 
les démarches administratives, le tourisme, les associations, les 
commerçants, … est à votre disposition et pour faciliter vos démarches 
des liens vers le service-public.fr ont été insérés.

Alors bonne navigation sur www.locmaria-plouzane.fr

Modification des conditions 
de circulation

Le nouvel aménagement de l’hyper centre de Locmaria est 
dorénavant terminé. La zone centrale autour de la mairie 
et du nouveau bâtiment Finistère Habitat est une zone de 

rencontre, il n’y a pas de marquage au sol, ni de panneaux. 
Même si cela change les habitudes, le piéton est prioritaire et 
les priorités à droite s’appliquent, même en sortie de parking. 
Le but est de sécuriser les cheminements piétons par un 
apaisement des vitesses.  Par ailleurs, la commune a fait la 
part belle aux parkings pour les commerçants, ainsi, l’accès au 
parking du presbytère est toujours possible pour les véhicules 
de plus de 3.5T. Des arrêts minutes sont à disposition pour les 
petits achats, notamment de la future boulangerie.

Un magazine Mairie Hebdo plus 
attractif !
Le bulletin municipal, nommé Mairie Hebdo (MH) est 
destiné aux habitants de notre commune. C’est un journal 
hebdomadaire de communication institutionnelle qui sert 
à transmettre des informations aux habitants et permet 
aux différents acteurs d’y insérer des articles.
Ce Mairie Hebdo a fait l’objet d’un règlement élaboré par 
la commission Communication, composée d’élus, puis 
d’un toilettage.
La nouvelle version a été proposée à la commission par 
un groupe de travail composé d’agents de la mairie. 
Après quelques modifications, améliorations, le nouveau 
magazine est édité cet automne.
Voici les différentes rubriques que vous trouverez :
• l’information communale,
• les informations générales,
• les animations à Locmaria et aux alentours,
• l’enseignement,
• les informations du Pays d’Iroise Communauté,
• la vie associative,
• les informations relatives aux sports,
• les petites annonces,
Ces rubriques doivent respecter les règles de publication 
mentionnées dans le règlement.
Vous y trouverez également des informations relatives 
aux horaires de la mairie, aux cabinets infirmiers, aux 
numéros d’urgence ; sans oublier quelques mots en 
breton !
Pour des raisons de sobriété, le MH « papier »  est 
imprimé en noir et blanc ; par contre le MH visualisable 
sur le site Internet est en couleurs. Vous pouvez vous y 
abonner si ce n’est pas encore fait !
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Actualités/ Keleier

TROPHÉES SPORTIFS & RUBANS CULTURELS LANVÉNÉCOIS

Trophées sportifs
BMX 
• Laurent Jezequel : de bons résultats lors du Challenge France, 
Laurent a porté haut les couleurs de la commune. Palmarès : 7e place 
en Cruiser 35/39 ans lors du Challenge Européen à Besançon.
• Rémy Carpentier : de bons résultats lors du Challenge France. 
Palmarès : 18e place en Cruiser 40/44 ans ainsi qu’en Men 35 et plus 
lors du Challenge Européen à Besançon.
• Hélios Grasso : Palmarès , 24e place en U11 au Challenge Européen 
à Besançon.
• Fanny Stéphan : 1ère participation au Challenge Européen. 
Palmarès : 39e place en Cruiser Women 17/29 ans.
• Jérémy Téaotéa : Conserve de bons résultats lors du Challenge 
France.
• Manon Bertignac : Conserve de bons résultats au Challenge 
France.

LOCMARIA-PETANQUE
Lors du 4e tour de la Coupe de France de pétanque à Lesneven, le 
groupe sélectionné par Jean-Yves Langa-Mora est sorti victorieux face 
à une équipe déterminée. Le Club qui compte 164 licenciés est qualifié 
pour le 1er tour de zone grand-ouest.

EQUITATION
• Manoa Solinski : Champion du Finistère en catégorie enfant ( Poney 
Club du Mengam).
• Lisenn Labrière : Championne du Finistère en catégorie adulte 
(Poney Club du Mengam).

UNC
Wendy Letexier : Wendy met à l’honneur la commune de Locmaria-
Plouzané en ayant été invitée au défilé du 14 juillet parmi 13 jeunes 
porte-drapeaux sélectionnés dans chaque région de France.

ESL TENNIS
L’équipe  féminine 13/14 ans représentée par Noémie Lasseigne et 
Ava Jaouen, a accédé à la 1ère Départementale 1 .

RANDONNÉE VÉLO : PARIS-BREST-PARIS
En 2023, ils sont près de 6800 cyclistes à prendre le départ de la 
mythique course à Rambouillet dans les Yvelines. Il s’agit d’un aller-
retour de 1219 km à parcourir en 90 heures maximum en moins de 
4 jours. C’est la plus grande course de cyclotourisme au monde. Ce 
grand rendez-vous a lieu tous les 4 ans et pour cette 19ème édition, 66 
nations y sont attendues.
• Roger Coatanéa : Roger a effectué cette course en 80h35mn59 
avec une moyenne de 15,12 km/h.
• Paul Bégoc : a effectué cette course en 76h44mn57 avec une 
moyenne de 15 ,88 km/h.
• Charles Rioual : a parcouru 900 km.

AMICALE LAIQUE 
Madame Le Maire et Madame Isabelle Gibault  ont remis à M. Jacques 
Dubois un diplôme encadré afin de marquer l’anniversaire des 50 ans de 
la création de l’Amicale Laïque le 26 novembre 1972. C’était l’occasion 
de remercier particulièrement les 60 bénévoles qui œuvrent chaque 
année pour faire fonctionner les 14 sections. Avec 800 adhérents, 
c’est l’association la plus importante de la commune.
Selon les archives de la commune, 9 présidents se sont succédés 
après Marguerite Guillou, 1ère présidente et créatrice de l’association.

Valentin Madouas : c’est une consécration cette année pour ce 
jeune coureur cycliste qui à 27 ans est devenu champion de France. 
Actuellement, il habite Gouesnou mais ses parents sont lanvénécois 
depuis de nombreuses années.

Yann Salaun n’en finit pas de nous impressionner par ses 
performances puisque cette année , les résultats obtenus lors des 
quatre premières étapes du Tour Pro lui permettent d’accéder à une 
13ème place  provisoire. Il est donc bien placé pour finir la saison dans 
le Top 16 mondial. Yann est devenu pour la 3ème fois Champion de 
France en Bodyboard Open à Biarritz, le 1er novembre dernier.

Rubans Culturels
AMICA’DANSES
• Ambre Bramoullé : a obtenu 4 médailles d’or chez les moins de 
21 ans dans les catégories cha-cha-cha, samba, rumba et jive en 
compétition régionale lors du 10ème Trophée Choletais à Saint-Léger et 
la 1ère place dans toutes les danses en compétition interrégionale lors 
du 6ème Trophée de la Charente Maritime à Saujon.
• Kléa Raoult, Lléna Carvalho Goncalves et Jade Deprez  : ont obtenu 
toutes les trois un podium chez les moins de 12 ans dans les catégories 
cha-cha-cha, samba, rumba et jive en compétition interrégionale lors 
du 6ème Trophée de la Charente Maritime à Saujon.

LITTÉRATURE
Lucas Guibert : à 21 ans, Lucas publie sa première nouvelle intitulée 
« Chronique d’un week-end imprévu » aux Editions des 3 colonnes.

C’est en présence de Madame Le Maire, de notre adjointe à la Culture Isabelle Gibault ainsi que des conseillers municipaux qu’ont eu lieu les 
traditionnelles remises des Trophées Sportifs et Rubans Culturels Lanvénécois.

Inauguration du Parcours sportif 

Le samedi 30 septembre, Madame Le Maire, accompagnée de quelques élus adultes et 
jeunes, a donné rendez-vous à tous les habitants de Locmaria-Plouzané au terrain de sports 
de Kériscoualc’h afin d’inaugurer un parcours sportif. Ce projet, initié par le CMJ (Conseil 

Municipal Jeunes) est composé de 6 agrès : pas japonais, saut pieds joints, poutre, saute-
mouton, haies, planche-abdos, ainsi que d’un panneau explicatif installé devant chaque agrès.
Plusieurs  élus accompagnés des jeunes du CMJ n’ont pas hésité à se  lancer au petit trot sur 
le parcours afin de tester les installations.
Le parcours est ouvert à tous, petits et grands, et bénéficie de la proximité avec les écoles, le 
complexe sportif de Kériscoualc’h ainsi que l’ALSH.
Il a été entièrement financé par la commune et a coûté 9000 euros dont 1763 euros de temps 
d’agents des services techniques municipaux.
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Enfance & Jeunesse / Vugale & Yaouankiz

LA RENTRÉE DES CLASSES

Au lendemain de la rentrée scolaire, revenons sur les écoles maternelles et élémentaires de la Commune pour découvrir les nouveautés qui 
ont marqué cette année. En somme, des nouveaux Directeurs et des Enseignants Déterminés.
École de Kériscoualc’h : l’école maternelle et élémentaire de Kériscoualc’h a accueilli pas moins de 316 élèves, des tout-petits aux aînés. 

La grande nouvelle de cette rentrée a été le changement de direction, avec M. KERMARREC prenant la succession de Mme QUERE.
École de Saint-Anne et Saint-Joseph : à l’école Saint-Anne et Saint-Joseph, 173 élèves ont entamé une nouvelle année scolaire. Le changement 
marquant de cette rentrée a été l’arrivée de M. LAURIN, prenant la direction de l’école en remplacement de Mme LE COZ.
Cette rentrée a été dynamique et pleine de promesses, avec de nouvelles personnes à la tête des écoles et une équipe enseignante passionnée 
qui donne au quotidien le meilleur d’elle-même pour une nouvelle année scolaire enrichissante et apprenante. 

LA CRÈCHE MULTI-ACCUEIL LES LUTINS

La semaine de la santé
Locmaria-Plouzané a récemment accueilli une semaine thématique dédiée à 
la santé et au bien-être, qui s’est tenue du 5 au 10 juin 2023. Cet événement 
captivant a été organisé par le centre de loisirs, le multi-accueil et les services 
périscolaires de la commune, promettant une semaine remplie de jeux et de 
découvertes pour les petits et les grands.
Une Semaine riche en activités ludiques et éducatives : 
Le programme avait été à la fois varié et captivant, avec des ateliers visant à 
promouvoir le «bien-manger» et à sensibiliser à l’importance d’une alimentation 
équilibrée sous le thème «bien dans ton assiette». Les participants avaient 
également eu l’opportunité de s’initier au yoga, de participer à des sessions de 
zümbini (éveil corporel), de s’amuser avec des jeux dédiés à l’hygiène bucco-
dentaire, d’explorer la sophrologie ludique, de s’adonner à diverses activités 
sportives telles que le fitness, le football, la danse, le handball et le tennis. Enfin, 
pour terminer en douceur, des ateliers «massages bébés» avaient également 
été au rendez-vous. Toutes ces activités ont été spécialement conçues pour 
les enfants accueillis par les services municipaux de Locmaria-Plouzané.
Conférences et échanges ouverts à tous : 
En parallèle des activités pour les enfants, cette semaine thématique a inclus 
des conférences à l’intention de tous les parents et des assistantes maternelles domiciliées dans la commune. Les sujets abordés lors de ces 
conférences ont été l’alimentation, l’hygiène bucco-dentaire et le sommeil du jeune enfant, des thèmes cruciaux pour la santé et le développement 
des plus jeunes. Les conférences se sont tenues le mardi 6 juin et le jeudi 8 juin, à 19 heures. Cette opportunité a permis aux parents et aux 
professionnels de la petite enfance de s’informer et de participer à des échanges enrichissants.
Cette semaine thématique a été un exemple éloquent de l’engagement de Locmaria-Plouzané envers la santé et le bien-être de sa communauté, 
en offrant une série d’activités ludiques et informatives pour tous.
 
Les ateliers motricité & éveil à la musique
Un Programme varié et accessible pour toutes les Familles ! Une série d’ateliers est planifiée d’octobre à décembre, avec des thèmes adaptés 
à chaque période.
Les séances de Zümbini se révèlent être une fusion passionnante de musique, de danse et d’éducation. Conçu par des professionnels de la petite 
enfance et des professeurs de Zumba, ce programme vise à promouvoir le développement de la motricité fine et globale, le développement 
cognitif et émotionnel, ainsi que les interactions sociales. Ces sessions rythmées par la musique offrent aux enfants et à leurs parents des 
moments privilégiés, stimulant à la fois le corps et l’esprit.
Les ateliers d’éveil musical ont pour objet de faire découvrir aux enfants leur propre voix et l’univers sonore qui les entoure. Ils encouragent le 
développement du sens artistique, stimulent l’imagination et la créativité des enfants. Les séances se déroulent dans un esprit récréatif, où le 
jeu et la découverte sont les maîtres-mots. Les enfants écoutent, touchent, jouent avec des instruments, et expérimentent diverses émotions 
et du plaisir grâce à la musique.
L’éveil à la motricité se concentre sur le développement sensori-moteur des tout-petits. Son objectif principal est d’adresser les conditions 
de développement susceptibles de causer des troubles du mouvement. Ces sessions ont un intérêt particulier : elles inculquent aux parents 
d’enfants accueillis les gestes essentiels à adopter pour favoriser le développement moteur optimal de leurs petits.
Ce programme varié et éducatif vise à répondre aux besoins et aux contraintes des familles tout en favorisant le bien-être et le développement 
des enfants.
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Les traditionnels concerts des mardis soirs en été à Portez, sont toujours très attendus, 
autant par les Lanvénécois, que par nos voisins ou les vacanciers. La sélection des 
groupes de musiciens est faite par le Comité de pilotage des mardis de Portez. Un 

choix est proposé par Isabelle Gibault, adjointe à la Culture, puis l’ensemble des membres 
donne son avis. Au final, six groupes sont choisis, tous avec des styles musicaux différents. 
L’ouverture s’est faite le 11 juillet, avec une soirée 100% Johnny Hallyday, avec le groupe 
« Matthieu Le Donge & les Castors » qui a joué ce répertoire pour la dernière fois. Un Fest 
Noz avec « Breizh Storming » a permis aux amateurs de musique traditionnelle bretonne, 
ainsi qu’aux danseurs de passer une très bonne soirée festive. La troisième soirée sera 
tintée de rock, blues et folk, avec le groupe « Hofmann Family Blues Expérience » venu de 
Guerlédan. Ces musiciens chevronnés ont joué des reprises, ainsi que certaines de leurs 
compositions. La quatrième soirée a été malheureusement annulée pour cause de pluie. 
Le groupe de chants de marins « Vents du large » reviendront en 2024. « The Customers 
» armés de leurs guitares, nous ont livré un moment rock’n roll des 50’s endiablé. Les danseurs ont pu s’adonner à leur art sur l’esplanade de 
Portez. Le dernier mardi a attiré beaucoup de monde pour un 15 août ensoleillé et embelli par la musique du groupe « Pamela’s Boobs ». Micka 
en première partie a ravi le public avec ses reprises à la guitare. Le style pop-rock du groupe a résonné sur Portez, le public conquis a visiblement 
passé de très belles soirées festives. Le rendez-vous a été donné pour l’été 2024.

MARDIS DE PORTEZ

JOURNÉE DU PATRIMOINE

La «Tournée des Manoirs» a eu lieu pour les Journées du Patrimoine à Locmaria-Plouzané, 
les 16 et 17 septembre. Le samedi matin, à l’ouverture de la tournée, M. Serge Prince 
a fait la présentation générale des manoirs, en Mairie, devant le public. Un diaporama 

a été créé et diffusé par Mme Isabelle Gibault, pour illustrer le thème des manoirs. Cette 
matinée s’est voulue interactive, et le rendez-vous a été donné pour le pique-nique à son 
issue, sur le site de Lesconvel, près de la chapelle du même nom. Les organisateurs de cette 
tournée des manoirs, ont alors revêtu des costumes du Moyen Age, généreusement prêtés 
(exceptionnellement) par l’association des «Médiévales» de Saint Renan. Ce qui a permis de 
se plonger dans l’histoire plus facilement et symboliquement. M. Bruno Le Mestique a joué 
des airs baroques à la flûte traversière, puis Françoise, comédienne, et M. Serge Prince ont 
interprété des poèmes du XVI° siècle.
Mme Janick Bodénès de l’association «Locmaria patrimoine» a commenté un historique 
au sein de la chapelle. La bonne ambiance de ce moment sympathique a donné envie de 
réitérer cette animation lors d’autres occasions.
Nous avons commencé la visite des Manoirs, par le Manoir de Kervasdoué. M. Charles 
de Kervasdoué a commenté les lieux dès l’allée privée de la propriété, les visiteurs ont pu 
admirer les différentes essences d’arbres et arbustes. Nous avons ensuite profité de la 
chapelle, du passage devant la façade du manoir, puis nous sommes allés voir le four à pain, 
l’ancienne chapelle, et au final le mur d’enceinte. 
Non loin de là, le Manoir de Kerscao nous a ouvert ses portes, avec des commentaires faits 
par Mme et M. Duthoit, les propriétaires. C’est toujours une joie de pouvoir admirer l’intérieur 
du manoir, et son grand jardin contenant le colombier et la chapelle. Ce manoir est inscrit 
aux Monuments Historiques, ce qui explique les visites à l’année, sur rendez-vous. Nous y 
organisons également des visites chaque été.
La visite du dimanche a démarré par un tour au Manoir de Goulven, situé en haut de la 
route de Goulven. M. et Mme Gueneuguès nous ont accueillis sous un beau soleil, et les 
visiteurs ont suivis le chemin, entre les fleurs, les pierres et les histoires de Roger. Nous 
avons continué l’après-midi par une visite au Manoir de Lesconvel, accueillis par Mme et M. 
Picart, propriétaires des lieux. Il s’agissait d’une première fois pour ce lieu privé, où il y a eu 
beaucoup de changements ces dernières années. Situé sur un lieu de passage d’un chemin 
de randonnée, il est admiré des marcheurs.
Ces Journées du Patrimoine offrent à chacun d’entre nous la possibilité de visiter des lieux 
faisant partie du Patrimoine de chaque commune. Toutefois, il appartient aux propriétaires 
d’en accepter l’accès, ou pas. A signaler également, le caractère privé des lieux, qui appelle 
à un respect de la propriété. Nous ne pouvons pas visiter ces lieux sans y être invités.
Ces Journées du Patrimoine ont été organisées par la Commune de Locmaria-Plouzané, 
en soutien avec Mme Janick Bodénès (présidente de l’association Locmaria patrimoine) et 
M. Serge Prince. Nous remercions tous les propriétaires des Manoirs, ainsi que ceux du 
Manoir de Troharé qui nous 
a confié des photos relatant 
l’évolution des travaux du 
manoir. Nous remercions 
aussi tous les bénévoles qui 
ont activement participé à 
l’organisation de ces deux 
journées, aux figurantes en 
costumes, aux médiévales 
et aux nombreux visiteurs !

Les expositions de la 
Chapelle 
Saint-Sébastien

Les expositions d’art à la Chapelle 
Saint Sébastien se sont déroulées 
sur cinq semaines et week-ends. 

Six exposants chaque semaine, avec 
un changement de stands chaque lundi, 
se sont succédés tout l’été. C’est ainsi 
que : Danielle Corre (aquarelle, acrylique) 
- Maryse Mouez (aquarelle, acrylique, 
carnets de voyages) – Jeanne Roussel 
(acrylique) – L’association « Locmaria 
patrimoine » (photos anciennes de 
Locmaria, livres de l’association) - 
Lucienne Boin (acrylique) – Manuèle 
Lenoir (acrylique) – Bellig (acrylique) 
- Gaëlle Sombsthay (acrylique) - 
Bernard Nicolas (acrylique) - Coralie 
Giboz (acrylique) – Marie-Lise Martins 
(acrylique) - Françoise Guéna (acrylique) 
- Mathilde Mazé (acrylique) - Fabienne 
Lucas (acrylique) - Jacqueline Balcon 
(poterie, raku et broderie) -  Denis 
Dussauge (photographie) - Morgane 
Corouge (photographie) - Alain Corouge 
(photographie) se sont succédés et ont 
passé du temps à accueillir les visiteurs 
et échanger sur leur art. Le public est 
venu avec plaisir déambuler dans l’allée 
centrale de la Chapelle Saint Sébastien, 
pouvant admirer les œuvres des artistes 
et l’édifice par la même occasion. Joëlle 
Garreau, artiste peintre habituée de 
l’exposition estivale, a proposé des cours 
de dessins (gratuits) les mercredis. Des 
bénévoles sont toujours présentes pour 
soutenir les exposants, et pour accueillir 
les visiteurs tous les jours.
 Cette année, nous avons innové et 
proposé chaque dimanche un concert à 
16h. Gery de Haven (guitare-voix), Line 
C (bande son-voix) – Bruno Le Mestique 
(flûte traversière - musique baroque), 
Vianney Pichereau (piano-voix) nous ont 
livré de charmants instants musicaux en 
toute simplicité.
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Expression du groupe « LOCMARIA UN NOUVEAU CAP »

Nous, élus de la minorité municipale Locmaria Un Nouveau Cap, sommes plus que jamais 
à l’écoute des Lanvénécois. N’hésitez pas à venir nous rencontrer et à nous contacter : 

eluslocmariaunnouveaucap@gmail.com

 Patrimoine / Article de la minorité 

VISITES DU PATRIMOINE

Nous profitons de la douceur estivale pour organiser des visites en lien avec le 
Patrimoine bâti ou naturel de notre commune. Les séances proposées sont 
commentées, soit par les propriétaires des lieux privés, soit par une personne 

habilitée à le faire, selon les lieux choisis. Cet été, nous avons proposé cinq dates les 
jeudis après-midi au cœur de la saison. 
Nous avons eu deux visites au Manoir de Kerscao, où l’on peut visiter l’intérieur du 
manoir ainsi que son grand jardin d’agrément, sa fontaine, sa chapelle et son colombier, 
commenté par Madame et Monsieur Duthoit, propriétaires des lieux.
Une visite a eu lieu sur le site de Saint Sébastien : l’entrée du parc avec ses piliers, l’allée 
bordée d’arbres, le parc verdoyant, puis la chapelle et ses expositions d’Art. 
Une visite sur le site de Lesconvel a été faite, avec son vivier, son four à pain, son lavoir et 
la chapelle ouverte pour cette occasion. Le verger a eu droit à une petite visite également, 
il est situé derrière le parking boisé : il faut emprunter le petit chemin piéton à travers le 
sous-bois, puis le verger apparaitra. 
Pour la première fois cette année, nous avons proposé une visite du bourg, en passant 
par l’Eglise Notre dame de Lanvenec, la fontaine, le vieux puits, l’ancien mécanisme 
de l’Eglise, et autres commentaires riches de savoir, apportés par Madame Bodénès 
(présidente de l’Association Locmaria patrimoine), tout comme les deux autres sites de 
Saint Sébastien et Lesconvel.
Le public lanvénécois a été très intéressé par ces différentes visites, les interactions 
ont été nombreuses. Nous remercions vivement toutes les personnes qui ont participé à 
l’organisation de ces visites et les participants à ses sorties.

La publication de ce numéro de l’ARVOR à 
l’ARGOAT est pour nous, les 6 élus minoritaires  
Locmaria Un Nouveau Cap, l’occasion de faire 
le point  sur les dossiers municipaux en cours, 
de montrer que nous sommes toujours aussi 
actifs dans le suivi des affaires communales.
Nous avons la volonté d’être très présents, 
à l’écoute des attentes des Lanvénécois et 
c’est dans cet esprit que nous tenons une 
permanence de 17h30 à 19h00 au centre 
socio-culturel  Ti Lanvenec, chaque vendredi  
qui précède un conseil municipal.
Certes, Locmaria-Plouzané est une commune 
où il fait bon vivre, mais  embarque-t-elle 
l’ensemble de la population dans un projet 
commun ?
Attractivité du centre bourg
Nous nous réjouissons que le projet de 
boulangerie en face de la mairie aboutisse 
enfin. C’est un effort financier pour le 
budget communal et une opportunité pour 
redynamiser le bourg.
Nous continuons cependant à penser que 
l’implantation d’une Maison France Services, 
dès 2025, serait un facteur supplémentaire 
d’attractivité, une «puissante locomotive» .
Une municipalité ne doit-elle pas investir pour 
faciliter l’accès à l’information et aux droits 
pour tous, et rendre sa mairie plus vivante ? 
Débattons, dès début 2024, de cette 
proposition avec la population.

Logements adaptés à chaque étape de la vie
Les artisans et les commerçants ont du mal à 
embaucher et un des freins à l’embauche est la 
possibilité, pour les futurs salariés, d’accéder 
à des logements, même temporaires dans un 
premier temps, à loyers décents. Recenser 
les logements vacants, aménager la zone 
artisanale en conséquence, réfléchir sans 
tarder, à la construction d’un éco quartier 
communal,  sont des opportunités à ne pas 
laisser passer.
L’appel à projets pour la Maison Seniors émis 
par la municipalité n’est guère enthousiasmant 
et n’est pas  très fructueux. Nous proposons, 
pour fin 2023, de réorienter le projet afin qu’il 
combine habitat collectif et petit individuel.
Nos positions de vote
Logement
Nous avons voté pour l’augmentation de la 
taxe d’habitation des résidences secondaires. 
C’est une première mesure qui ne saurait 
masquer l’absence d’une vraie politique 
proposant un meilleur accès au logement 
locatif ou à la propriété, notamment  pour les 
ménages modestes et les primo-accédants.
Biodiversité
Nous avons voté contre la nomination d’un élu 
majoritaire, choisi par Mme le Maire, comme 
référent communal biodiversité auprès de PIC 
(Pays d’Iroise Communauté ex CCPI). Nous 
avions proposé notre ex collègue Amélia Curd 

–chercheure en biodiversité- pensant qu’une 
telle nomination pouvait se faire dans une 
dynamique transpartisane. Nous regrettons 
cette logique partisane.
Camping municipal de Portez
Nous avons voté contre l’ouverture à une 
délégation de service public –DSP- pour la 
gestion 2024-2029 du camping. En effet, 
cela conduira à une perte de contrôle sur un 
bien commun. Cette décision, par ailleurs, a 
été prise sans aucune réflexion préalable en 
commission. C’est bien l’illustration du peu de 
cas qui est fait du travail des commissions 
municipales.
Rénovation de l’école publique de 
Kériscoualc’h.
Nous avons voté pour la rénovation 
énergétique de l’école, même si le projet 
semble bien modeste pour un engagement de 
la commune pour au moins 30 ans.
Nous nous étonnons que le cahier des 
clauses particulières des marchés n’ait pas 
été communiqué à l’ensemble des élus afin de 
pouvoir continuer à les faire évoluer.
En écrivant ces lignes, nous voulons vous 
montrer que nous avons une vision politique et 
non pas politicienne de la gestion des affaires 
communales.
Locmaria-Plouzané le 11 octobre 2023, Katell 
Clorennec, Françoise Foll, Christophe Le Gal, 
Michel Marc, Loic Petit de la Villéon, Loïc Rault.
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L’équipe de Ti Lanvenec se tient à votre disposition pour les renseignements 
sociaux, associatifs ou activités, aux jours et heures suivantes :
Pendant la période scolaire
Lundi : 14h00-18h00
Mardi, mercredi, vendredi : 10h00-12h00 ; 14h00-18h00
Pendant les vacances scolaires
Lundi : 14h00-17h00
Mardi, mercredi, jeudi, vendredi : 10h00-12h00 ; 14h00-17h00
Et suivez nous sur les réseaux sociaux 

CENTRE SOCIOCULTUREL TI LANVENEC
Route de Pen Ar Menez- 29280 Locmaria-Plouzané

Tél : 02 98 48 48 58
Email : tilanvenec29@gmail.com
site internet : www.tilanvenec.fr

Clins d’œil de Ti Lanvenec

TilanvenecTilanvenec29

Etudiants, demandeurs d’emplois, nous rappelons que les 
photocopies sont gratuites.
Vous pouvez également disposer d’un ordinateur pour 
taper vos courriers et curriculum vitae, consulter vos mails. 
Accès gratuit à la wifi.
Services à tous les Lanvenecois : photocopies, A4 et 
A3. Reliure de document. Plastification de document.
Consultation sur place de la presse quotidienne :  Ouest-
France et Télégramme.

Les permanences sociales 
Nous informons et dirigeons
N’hésitez pas à vous renseigner sur les services 
sociaux concernés auprès de l’accueil.
L’assistante sociale du C.D.A.S de St Renan, est 
présente de 9h à 12h, chaque premier mardi du 
mois au bureau social. Pour avoir un  rendez-
vous téléphonez au 02 98 84 23 22.
Si vous souhaitez plus d’information, n’hésitez 
pas à contacter la référente famille,
Christelle Le Frapper vous renseignera, sur les 
différents  accompagnements possibles.
Des services gratuits près de chez vous existent, 
des professionnels compétents et  sérieux sont 
à votre écoute soit par téléphone ou sur rendez-
vous.

La F.A.V.E.C
Association des Conjoints Survivants et Parents 
d’Orphelins du Finistère.
Accueille, écoute, informe, accompagne les 
veuves, les veufs, les orphelins et défend leurs 
droits. Accueil le 1er  mercredi du mois  de 
10h00 à 12h00  sur rendez-vous.

Collecte de sang
Rendez-vous annuel incontournable au mois 
d’août. Cette année, 88 personnes se sont 
déplacées entre 8h et 12h45 pour donner leur 
sang dont 5 nouveaux jeunes qui venaient pour 
la première fois.
Bien que les dons étaient moins nombreux que 
les années précédentes, l’équipe de l’Efs était 
ravie et très satisfaite  de la  collecte et surtout 
de l’accueil chaleureux des bénévoles.
Tous les ans, le groupe de 10  bénévoles a le 
plaisir  d’accueillir les donneurs avec le sourire. 
Les crêpières  avaient sorti les « biligs » pour 
offrir une crêpe maison lors de la collation,  
une attention particulière  bien apprécié par les 
généreux donneurs.

Le centre socioculturel Ti Lanvenec 
envisage de mettre en place une 
activité “Fléchettes” après les 
vacances de la Toussaint.
En toute décontraction, sans objectif 
de compétition dans un premier 
temps, mise à disposition d’une salle 
équipée de plusieurs cibles sur un 
créneau hebdomadaire en soirée.
Nous sondons la population 
lanvénécoise afin d’évaluer 
la faisabilité de cette action, 
l’organisation de cette activité sera 
mise en place directement avec les 
personnes intéressées (horaires, 
matériel, etc…).
Donc, prenez contact avec le 
secrétariat de Ti Lanvenec, cela ne 
vous engage à rien !

Parce que vous ne pouvez pas 
vous en servir, ou qu’il manque une 
pièce à  votre appareil, le centre 
socioculturel Ti Lanvenec vous 
propose une rencontre 1 samedi 
par mois de 9h30 à 12h avec 
nos bénévoles qui vous aideront à 
réparer.
Prochaines dates : Samedi 25 
novembre, Samedi 23 décembre, 
Samedi 20 janvier.
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L’atelier A.D.N
Que signifie L’A.D.N : Local Accompagnement 
Découverte Numérique.  
Vous avez un problème avec votre outil 
numérique, tablette, smartphone, ordinateur.
Suivant votre difficulté, William en service 
civique, ou  l’un des  bénévoles fera tout  le 
nécessaire pour répondre à vos attentes 
et résoudre votre problème ! Des ateliers 
thématiques seront mis en place dès 
novembre.
N’hésitez pas à prendre contact au 02 98 48 
48 58 ou par mail
tilanvenec29@gmail.com et nous conviendrons 
d’un rendez-vous avec vous.
Ce service mis en place par Ti Lanvenec  
gratuit et ouvert à tous.

Les bénévoles de Ti Lanvenec proposent un service pratique : 
« ROULE MAMIES »
Tous les jeudis, les bénévoles transportent les séniors au club des primevères, pour leur activité quotidienne de l’après-
midi. C’est un service gratuit et ouvert à tous les séniors, il suffit seulement de s’inscrire à l’accueil du centre social. Si vous 
souhaitez venir renforcer l’équipe dynamique des bénévoles pour assurer l’accompagnement ou le transport, contactez-nous à l’accueil.
Les vendredis : c’est le « Mairie-hebdo » distribué aux séniors isolé.e.s qui souhaitent être informés des informations de la commune. Le format 

du « Mairie-Hebdo » est agrandi pour certain.e.s  seniors afin de leur  faciliter la lecture. Un coucou, un rapide papotage, un 
regard de bienveillance histoire de briser le sentiment de solitude auprès de la personne âgée.
Le triporteur Lanvenec : une promenade en triporteur pour rendre visite à une copine, se rendre au club des « anciens »,  ou 
simplement pour le plaisir d’une balade sur les chemins de la commune avec des bénévoles très attentifs au confort des 
passagers

L’accompagnement 
scolaire

L’atelier a repris au mois d’octobre. Tous 
les lundis et jeudis après l’école, 38 

enfants des classes de CE1 au CM2 de 
l’école de Keriscoualc’h et de Ste Anne/
St Joseph se retrouvent pour faire leurs 
devoirs. 25 bénévoles se répartissent 
l’accompagnement des enfants entre le 
lundi et le jeudi.
Aider, expliquer, faire lire, encourager, si 
cela vous intéresse, vous êtes les bienvenus 
pour aider les enfants à faire leurs devoirs 
du soir. 
Renseignement à Ti Lanvenec – 
02 98 48 48 58

Les jardins partagés

Les adhérent.e.s se retrouvent suivant la saison généralement, le 
lundi, le mercredi et ou vendredi après-midi. On y plante, on y fait 

des expériences, on bricole avec de la récup’, on paille beaucoup, 
beaucoup pour économiser l’eau et avoir de beaux légumes. Tous 
les ans au mois de juin, on accueille les habitants lors des portes 
ouvertes.
Les jardins sont un lieu de convivialité, c’est un lieu aussi où 
grouillent les idées et où gravitent les rencontres. Dès les beaux 
jours, les adhérent.e.s des jardins accueillent régulièrement les 

enfants de la crèche ou du centre aéré. Ils observent et découvrent 
les plants, les fleurs, les fruits, les petites bêtes essentielles au 
potager…Vous recherchez une activité à partager en famille avec 
votre enfant,  sans contrainte d’horaire ni de jour, alors, alors…..
Optez pour une parcelle en famille. Votre jardinier en herbe 
développera la patience, il est aussi reconnu que les travaux de la 
terre leur apprennent également l’anticipation et l’organisation. Hé, 
hop ! Un pas de plus vers l’autonomie !
Renseignez-vous auprès des adhérents des jardins partagés quand 
vous y passez ou au secrétariat de Ti Lanvenec.

Les prochains rendez-vous



Associations / Ar c’hevredigezhioù
 

 

locmaria   de l’arvor à l’argoat14

Le foyer est un lieu d’accueil pour les jeunes 
de la commune qui ont entre 10 et 18 ans, 
garçons comme filles.

Ce n’est pas qu’une structure d’accueil, on peut 
aussi pratiquer des activités (sport, bricolage, 
jeux de sociétés, atelier cuisine...), monter des 
projets, des séjours, organiser des sorties et 
prendre des responsabilités. Le programme 
d’activité est réalisé en concertation avec les 
jeunes, ces activités sont proposées afin de 
répondre au maximum à leurs attentes.
Pour participer aux activités, sorties et camps, 
il suffit d’adhérer au centre socioculturel de 
Ti Lanvenec. Cette adhésion est de 8 € pour 
l’année et elle donne aussi le droit d’emprunter 
des livres à la bibliothèque. Les animatrices 
rappellent aux jeunes qu’ils sont les principaux 
acteurs de la vie de leur foyer et que l’équipe 
d’animation est là pour les écouter et les aider à 
réaliser leurs projets.

Le foyer accompagne aussi les jeunes sur 
leurs projets. Plusieurs dispositifs, comme 
« on s’lance » sont déjà en place et nous 
permettent d’apporter une aide financière aux 
différents projets.
Depuis cet été, en partenariat avec la CAF 
et Vacances Ouvertes, nous avons aidé à la 
mise en place d’un nouveau dispositif qui nous 
permet d’accompagner les jeunes de 16 à 25 
ans sur leur séjour de vacances. Ce dispositif, 
« sac ados », nous permet d’accompagner les 
jeunes sur l’organisation, la logistique de leur 
séjour mais apporte aussi une aide financière 
à tous les jeunes du territoire désirant partir 
en France ou en Europe, seuls ou avec leurs 
amis (groupe de 6 max).
Si vous êtes intéressés par ce genre de projet, 
n’hésitez pas à nous contacter pour avoir plus 
d’infos !

Clins d’œil des associations

AR BUGEL

L’ association 
AR BUGEL s’est 
mobilisée pour le 

petit Valentin 
Tous les ans, 
l’association organise 
une opération caritative 
pour améliorer la vie 
de certains enfants 
malades en situation 
de handicap. Suite à la 
soirée des années 80 organisée le samedi 3 juin, l’association 
a collecté 1955 €.
samedi 16 septembre, les assistantes maternelles et 
bénévoles ont remis le chèque à Mathieu Goachet papa 
du petit valentin atteint de paralysie cérébrale avec déficit 
moteur depuis l’age de 2 ans. Cela a permis de financer le 
stage à Madrid.
Vous êtes assistante maternelle sur la commune, vous 
souhaitez faire des activités avec vos enfants, venez nous 
rejoindre, nous vous proposons des activités langue des 
signes, motricité, éveil musical avec Papy musique. Jean luc 
et Noah, arbre de Noël, carnaval, ballade, cinéma.
N’hésitez pas à nous contacter au 06 76 29 76 54 

Le Chelem Lanvenecois est de nouveau à « table » pour une 
nouvelle saison de pratique du jeu de tarot. L’assemblée 
générale de juin a récompensé les plus réguliers à notre 

concours interne et le vainqueur est Jean-Paul Laurent. Le bureau 
n’a pas été modifié et est ainsi constitué : Président : Luc Le 
Cardinal ; Vice-Président : Jean-Louis Bouet-Leboeuf 
Secrétaire : Stéphane Molliex ; Trésorières : Jeanine Le Quinquis 
secondée par Dany Parchet
Les séances d’entrainement ont lieu à Ti-Lanvenec le lundi de 
13h30 à 17 h salle Trégana et le jeudi de 19h 30 à 23h salle 
Porsmilin. Un concours interne a lieu en principe tous les premiers 
jeudis de chaque mois et donne lieu à un classement annuel 
des participants. La convivialité est un leitmotiv et les membres 
partagent au sein du club tous les bons moments de la vie et les 
fêtent avec plaisir (anniversaires, naissances …)
Le club organise 5 concours ouverts à tous les après-midis aux 
dates suivantes : samedi 2 décembre 2023, samedi 10 février 
2024 (challenge Florentin-Luneau), samedi 23 mars 2024, samedi 
13 avril 2024.
Toute personne intéressée par le jeu de tarot peut venir se tester 
gratuitement pendant une ou deux séances avant de prendre une 
carte annuelle pour la modique contribution de 15 € dans une 
ambiance conviviale. 
Contact : Luc Le Cardinal au 06 62 54 17 19

LE CHELEM LANVÉNÉCOIS

LE FOYER DES JEUNES

Les horaires d’accueils - Vacances scolaires
Les matinées sont réservées aux 10-14 ans. Du Lundi au Vendredi : 10h00 - 12h00 / 14h00 - 18h00
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RÊVES D’ENFANTS, UNE ASSOCIATION DYNAMIQUE

Cette saison 2022-2023 est encore riche en évènements pour l’association des assistantes maternelles de Rêves d’Enfants à Locmaria 
Plouzané.
Nous avons repris le rythme habituel de fréquentation de notre salle à Ti Lucos, en respectant toujours, le protocole sanitaire. Le principe 

commun à tous nos regroupements est de proposer des activités variées en fonction de l’âge des enfants et de respecter leur personnalité.
Grâce à l’investissement constant des assistantes maternelles et des familles des petits, nous avons pu enrichir, le planning de cette rentrée 
2022.
En effet, nous avons le plaisir de proposer aux enfants, des séances d’éveil corporel avec Adeline Magnier, en alternance avec Yolène Péru, notre 
animatrice d’éveil musical.  
C’est donc plein d’enthousiasme que nous participons aux séances d’éveil corporel et sensoriel par des comptines, des histoires à doigts ou des 
berceuses. Ils peuvent s’adonner également à toutes sortes de mouvements et devenir tour à tour, un éléphant ou un avion,  se cacher sous du 
papier journal ou faire voler un parachute coloré à plusieurs mains.
Pour assurer le maintien de nos deux salariées, l’association continue d’organiser des évènements. C’est pourquoi, cette saison est encore bien 
remplie :
En octobre, a eu lieu, pour la première fois au gymnase de Kéralaurent, notre traditionnelle bourse à la puériculture, qui a reçu un franc succès ! 
Beaucoup de travail en amont pour cette nouvelle organisation ainsi qu’une vente de crêpes, confectionnées par nous-mêmes.
Nous avons aussi participé aux 10 ans de Ti Lucos lors d’une porte ouverte dans notre local. Les familles ont pu découvrir l’espace dédié à leurs 
enfants, ainsi que nos panneaux photos. Aussi, un parcours de motricité a été installé au sol ainsi qu’un atelier de dessin pour nos petits visiteurs.
En décembre, pour célébrer la 
période de Noël, nous avons offert 
aux familles, une représentation 
de notre spectacle « La forêt 
des chansons ». Les assistantes 
maternelles ont pu montrer leurs 
divers talents pour le plaisir de tous. 
Nous avons accueilli le Père Noël 
qui a distribué des chocolats et des 
livres aux enfants ébahis, puis il s’est 
pris au jeu de la traditionnelle séance 
photos.
L’année 2023 se prépare avec 
plusieurs projets à venir comme des 
actions avec l’Adafam et une chasse 
aux œufs de Pâques.
Nous invitons également les 
nouvelles assistantes maternelles et 
leurs petits à se joindre à nous.
revesdenfantsloc@gmail.com

ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES DE KERISCOUALC’H
Du changement à Keriscoualc’h 
L’année scolaire précédente s’est clôturée par une kermesse à succès grâce aux nombreux stands 
présents (notamment les tours en calèche ainsi que les glaces artisanales bien appréciées par la 
chaleur qu’il faisait).
Pour cette année scolaire 2023/2024 l’école publique de Keriscoualc’h accueille en plus d’un 
nouveau directeur, M. Kermarrec, un nouveau bureau de l’APE.  L’équipe s’étoffe et se mobilise pour l’organisation d’événements tout au 
long de l’année afin d’aider à financer les projets pédagogiques scolaires. Le premier rendez-vous sera le repas « rougail saucisses » le 
samedi 11 novembre (repas sur place ou à emporter) au sein de l’école publique, suivi d’une soirée dansante.
L’APE organisera également une fête du jeu le week-end du 17 février dans la salle de Keralaurent : rendez-vous pour les petits et les plus 
grands, amusement garanti !
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La bibliothèque pour tous vous présente le prix « Livrentête »
De septembre 2023 au 15 mars 2024, la bibliothèque invite les jeunes lecteurs à lire 5 livres parmi les catégories suivantes  
et citées ci-dessous :  Albums à partir de 5 ans, bandes dessinées à partir de 9 ans et romans à partir de 12 ans.
Votez pour le livre préféré de la catégorie choisie avant le 15 mars 2024.

Rendez-vous à la bibliothèque pour découvrir les livres des 7 catégories du « Prix Livrentête », les prix littéraires, de nombreuses 
nouveautés adultes, enfants et bandes dessinées ainsi que des livres à large vision.

Heures d’ouverture de la bibliothèque :  
DIMANCHE : 10h30 à 12h       MARDI : 17h30 à 18h30

MERCREDI : 10h30 à 12h  / 16h30 à 18h          VENDREDI : 16h30 à 18h

En route La flaque d’eau L’aventurier

Traversée Vole, vole Carole !

La petite poule qui 
volait des perles

Je suis ton 
manteau

Cocorico 
Archie

Bestioles
Le Marmotton

La huitième chèvre de 
M. Seguin

A’lan Les chats Ana et l’entremonde Les miions du GRRR Les bras armés

ALBUMS À PARTIR DE 3 ANS

PREMIÈRES LECTURES ÀPARTIR DE 7 ANS

ROMANS À PARTIR DE 9 ANS
Moi Arachné la 
tisseuse

Leina et le seigneur 
des amanites

La prophésie de 
Béatryce

Que fait-on quand 
il pleut ?

Monstres

BANDES DESSINÉES À PARTIR DE 12 ANS
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LA BIBLIOTHÈQUE ET LES ANIMATIONS SCOLAIRES

Avec la rentrée, les animations scolaires reprennent à la bibliothèque. Une fois 
par mois, à raison de sept passages pendant l’année scolaire, les classes des 
deux écoles primaires de la Commune viennent à la bibliothèque.

Selon un calendrier établi au début de l’année scolaire, validé par les enseignants, 
les passages s’échelonnent de 13h30 à 16h environ, sur cinq journées afin de 
recevoir toutes les classes, treize, cette année. Les enfants, accompagnés de leurs 
enseignants, peuvent déambuler entre les rayonnages, feuilleter les livres, les lire, 
discuter entre eux de leurs goûts, les animatrices sont là pour les guider, leur montrer 
comment trouver un livre dont ils ont le titre, le nom de l’auteur ou une idée du thème, 
les aider dans leur recherche pour un exposé par exemple...
Les enfants peuvent emprunter un livre qu’ils ramèneront la fois suivante. Vient 
ensuite une lecture, l’animatrice a choisi en amont un album qu’elle leur lit, c’est un 
moment de calme. S’ensuit alors un temps d’échange avant de se quitter.
L’animatrice note sur une fiche ses impressions sur le livre lu, les ressentis des 
enfants, leurs retours afin de guider les autres animatrices dans leurs recherche d’album à lire.
Pour rejoindre l’équipe des animatrices bénévoles, contactez bibliotheque-pour-tous0@orange .fr

Participation du Locmaria Vélo Club au Paris-Brest-Paris

Trois Lanvénécois  Roger Coatanéa, Paul Bégoc et Charles Rioual, adhérents 
au Locmaria vélo Club,  se sont lancés cet été dans le défi du Paris-Brest-
Paris en vélo, une gageure de  parcourir 1219 km  en vélo en moins de 90 

heures.
Ce n’est pas une course, c’est une randonnée cycliste, il n’y a ni premier ni 
dernier, ceux qui réussissent le challenge des 90 heures reçoivent un certificat et 
la médaille du Paris-Brest-Paris (PBP).
Roger et Paul sont allés jusqu’au bout, Charles victime d’une douleur au tendon 
d’Achille sur le retour à partir de Brest a été contraint d’abandonner, mais ce n’est 
que partie remise dans 4 ans.
Il y a 4 ans en 2019, 3 cyclistes  du club s’étaient également élancés  : Paul 
Bégoc, Bruno Quedec, et Frédéric Torrent. Pour Paul, cette année c’était donc sa 
deuxième participation, il a réalisé ce parcours en moins de 80 heures (son défi 
du départ). Il y a 20 ans exactement, en 2003, Georges Durand accomplissait 
son deuxième Paris-Brest-Paris,  il était le seul représentant du club. Sa première réalisation, il l’avait faite en 1999 en compagnie d’Hubert Rioual.
Dans ce genre de randonnée d’endurance,  il y a aussi le Bordeaux-Paris, 650km en moins de 40 heures, 3 adhérents du Club  y ont participé : 
Alain Verdeaux en 1994, Bruno Quédec et André Cohignac en 2008. Ce ne sont pas des courses, mais cela reste tout de même une compétition, 
pas avec autrui  mais avec soi-même, être capable de retrouver le courage quand on n’a plus de jambes et qu’il reste encore plusieurs centaines 
de kilomètres à parcourir, c’est souvent  un dépassement de soi que les participants réalisent.
Nous pouvons les féliciter. Y aura t-il l’année prochaine des partants pour un Bordeaux- Paris ? En tout cas pour le prochain Paris-Brest-Paris,  en 
2027, il y a déjà des cyclistes motivés au club.

LOCMARIA VÉLO CLUB

UNE BELLE RENTRÉE 2023-24 POUR L’ATELIER CHANT DE L’AMICALE 
LAÏQUE DE LOCMARIA-PLOUZANÉ LE 14 SEPTEMBRE !

Le groupe, déjà dynamique, s’est enrichi de nouvelles chanteuses qui ont été séduites pas la convivialité et les chants abordés.
La formule reste inchangée: deux groupes d’1h30 avec 30mn en commun 
afin de tous se connaître, de la technique vocale, des chansons variées et 

vivantes, la collaboration avec la section guitare.
Cette année, nous avons la chance de pratiquer dans la grande salle Iroise du 
centre Ti Lanvennec et un coaching ponctuel et individuel est possible.
Avec 32 participants l’Atelier est complet pour la saison mais n’hésitez pas à 
vous inscrire sur la liste d’attente par mail, chaque demande sera étudiée. Vous 
pouvez aussi nous rencontrer, nous soutenir lors du Téléthon le 9 décembre au 
centre et nous suivre sur Facebook ou sur le site de l’Amicale.

Clins d’œil de l’Amicale Laïque
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JOYEUX ANNIVERSAIRE !

Le 10 juin 2023, l’Amicale soufflait ses 50 bougies. Nos 14 sections se sont 
impliquées pour que cette journée soit une réussite et ce fut le cas.
Il faut dire qu’elles avaient, pour l’occasion, mis les petits plats dans les grands 

et ouvert grand les portes à la population.
Le public a pu se régaler de nos démonstrations de danse. D’abord avec AMICA’DANSE 
qui nous avait préparé une démonstration de danses latines avec les enfants, de 
Salsa, Bachata et Rock avec les adultes. Puis, avec ÉVIDANSE qui nous a proposé 
une démonstration de danse classique avant de laisser sa place au hip hop avec la 
section STREET DANCE. Avant la danse, la section de BMX s’était chargée d’assurer 
le spectacle sur la piste de Ti Izela.
Malou et son équipe LIRE ET FAIRE LIRE ont, quant à eux, pu présenter leurs actions. 
Cet anniversaire était aussi l’occasion de visiter l’atelier VITRAIL et de voir quelques 
chefs-d’œuvres des adhérents.
Quant à Bernard et le groupe LAÏCITÉ, ils nous avaient préparé une exposition photo. 
Fidèles à nos valeurs, ils ont souhaité mettre en avant, aux côtés de l’Amicale, l’école 
publique de Locmaria et des portraits de femmes.
On a pu compter sur l’atelier CHANT pour clôturer cette belle journée comme il se doit, 
en chanson.
Avant un pot de l’amitié servi à tous, le président Jacques Dubois, a prononcé quelques 
mots.
Il a rappelé à l’assemblée la naissance de l’Amicale avec le dépôt des statuts le 26 
novembre 1972 par Marguerite Guillou (photo). L’occasion pour Jacques de regarder 
dans le rétroviseur et de revenir sur les moments marquants de ces 50 dernières 
années : la création des premières sections, bien sûr, mais aussi l’école de musique 
ou le ciné-club, le basket et la course à pied, la chorale et le démarrage du Bicross 

Parce que l’Amicale regarde aussi droit 
devant, chaque saison apporte son lot 
de changements.

À commencer par le secrétariat. 
Arrivée en 2015, Frédérique nous a 
quittés pour voguer vers de nouveaux 

horizons (dans le cas présent l’horizon est 
tout près puisqu’elle est à Plouzané !!). Elle a 
donc laissé sa place à Sève (voir encart) qui 
nous a rejoint cet été.
Et, parce qu’un changement n’arrive jamais 
seul, les horaires du secrétariat ont, 
également, changé. Nous vous accueillons 
le mercredi de 10h à 12h et de 14h à 18h 
et le samedi de 10h à 12h…au 1er étage 
de Ti Lanvenec (ça, ça ne change pas)
Et la nouvelle, c’est qui ?
La nouvelle, c’est Sève et, oui, c’est mon 

vrai prénom (Ste -Sève, à côté de Morlaix) !
Brestoise d’origine, je suis revenue dans le 
coin après 25 années passées à Rennes. 
En revenant « à la maison », j’ai eu envie 
de donner du sens à ma vie professionnelle. 
Si je m’étais, dans un 1er temps, 
exclusivement tournée vers les artisans et 
les TPE, j’ai découvert un peu par hasard 
l’associatif. En rejoignant l’Amicale, j’ai 
surtout été heureuse de voir que les valeurs 
prônées sur le papier correspondaient à la 
réalité. L’éducation populaire, la culture et le 
sport pour tous, la convivialité font partie du 
quotidien à l’Amicale. 
Alors, cette 1ère rentrée ?
Inutile de préciser que je ne m’ennuie pas 
mais je ne suis pas seule, Jacques et Yveline 
répondent toujours présents… de plus, en 

étant à Ti Lanvenec, je peux aussi compter 
sur l’équipe du centre (et la patience de 
Florence). Bref, jusqu’ici, tout va bien !
14 sections, c’est comment ?
Je dois encore me familiariser avec 
certaines sections et là, j’avoue mon 
inculture en matière de danse : Amicadanse 
est, par exemple, une source de questions 
sans fin… heureusement que Christine, 
Robert et Pilou (et Youtube) sont là pour 
m’expliquer !
Quant à la section vitrail, c’est l’effet « 
Waouh » garantie. J’ai été impressionné par 
leurs réalisations, c’est magnifique !
Il me reste encore beaucoup de travail 
pour maîtriser toutes les activités mais 
j’ai l’intention de rester, alors, il me reste 
beaucoup de temps pour apprendre !

en 1985 (qui le laissait perplexe) devenu aujourd’hui 
BMX et dont le succès ne se dément pas (et ce n’est 
pas leur 2ème place au classement des clubs Finistère 
2023 qui dira le contraire).
Ce discours était aussi l’occasion pour Jacques de 
rappeler et remercier les anciens présidents ainsi que 
tous les bénévoles qui ont fait l’histoire de l’Amicale. 
« Le secret de notre longévité c’est notre identité, 
notre authenticité, l’application en ligne droite de nos 
valeurs Laïques et votre personnalité, votre courage 
ainsi que tout le temps donné pour vos sections et vos 
adhérents ». Il ne pouvait y avoir plus belle conclusion 
à cette journée riche en rencontres et en émotions.
Un grand MERCI à tous ceux qui y ont participé.

EVI’DANSE FAIT LE PLEIN D’ADHÉRENTS

Suite au Covid, de nombreuses associations ont pu voir une baisse de motivation et d’inscriptions de leurs adhérents. 
Nous pouvons aujourd’hui affirmer que chez Evi’danse ce n’est plus le cas !
L’association n’a jamais compté autant de danseurs que cette année. La quasi-totalité des cours sont complets. 

Les cours 3-4 ans, les ados, les adultes Classique et Body Ballet font le plein.
Cependant, si vos enfants entre 5 et 6 ans cherchent un cours de danse, Le Fit danse propose encore des places le 
mercredi de 9h30 à 10h30 à Kéraudy, ainsi que le cours de classique le samedi matin au Conquet de 9h30 à 10h30.
N’hésitez pas à nous contacter à evidanse.al@gmail.com
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Médecins :     Appel Centre 15Pharmacies de garde :  3237

Infirmières
 LE RUYET Sandrine  - ABALLÉA Gwenaëlle
GAUTREAU Manon

 � 02 98 48 56 55 transfert d’appel vers téléphone mobile.
Soins à domicile et au cabinet sur rendez-vous
22 bis, route de Kerfily

Réseau d’eau de Kermorvan ..... 0 811 902 902
Gendarmerie de Plouzané ........ 17 ou 02 98 45 89 17
Pompiers de Saint-Renan ..........18 ou 02 98 84 21 76
SAMU de Brest ........................ 15 ou 02 98 34 79 00
CHU de Brest .......................... 02 98 22 33 33
Centre antipoison de Rennes .... 02 99 59 22 22

Cabinet médical, 31 route de Kerfily

• Docteur Nicholas Boulais   02 29 02 69 41
• Docteur  Véronique Guilleux   02 98 48 99 36
• Docteur Claire RIBAULT   02 98 48 49 40
• Docteur Yann Cazuguel   02 98 48 46 65
SNSM (Sauvetage en Mer) au Conquet  02 98 89 01 99

Numéros d’urgence : 15 ou 112

Services de garde

DUMONT Amélie &  BILLY Alexandra
 � 07 66 28 52 81

Soins à domicile et au cabinet sur rendez-vous
Place Michel Lareur

 RICHE Philippe - CAVALEC Emmanuelle
 � 02 98 34 14 75 

Soins au cabinet sur RDV ou à la permanence de 11h30 à 12h00 (sauf mardi et dimanche)
8, Rue Jean Collé

Etat civil / Marilh ar boblañs   - Numéros d’urgence / Niverennoù pa vez mall 

Naissances
03/06/2023 Timéo LE GALL ABIVEN
07/06/2023 Sophie PERINO
19/07/2023 Béryl DE BRITO ADRIAO
26/07/2023 Léon MARREC
29/07/2023 Esmée LE GAC
12/09/2023 Loïc CUEFF
19/09/2023 Léo RIALLAND
03/10/2023 Zoé MENGUY

Mariages
17/06/2023 Gwladys BOUCICAUD &Erwan GOGÉ
29/07/2023 Angélique LE HER & David VERMEIRS
26/08/2023 Tudyne SÉVÈRE & Jean-Yves LUCAS
08/09/2023 Anaëlle LE ROUX & Pol LOSSOUARN

Décès
29/05/2023 Marguerite BARBÉRA veuve WAGNER
25/06/2023 Raymond MICHELET
26/06/2023 Virginie LE DREFF épouse NULLI
28/06/2023 Gérard PALLIER
01/07/2023 Francine LE GENTIL épouse JAOUEN
19/07/2023 Marie BALCON épouse QUÉRÉ
26/07/2023 Anne PENNARGUÉAR épouse SIMON
24/07/2023 Michel LE GUEN
01/08/2023 Jean-Yves COLIN
17/09/2023 Jean-Claude LE BIHAN
30/09/2023 Marguerite JESTIN 
10/10/2023 Bernadette LE BORGNE épouse LE ROUX
15/10/2023 Anne WAVRECHIN épouse de KERGUIZIAU de   
         KERVASDOUÉ
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